

## Ils aident des personnes en situation de handicap

Née dans l'Orne en 1954, la fondation Anaïs fête ses 70 ans. Elle accompagne des personnes en situation de handicap, mais aussi des personnes âgées, dans quatorze départements et cinq régions.

Cette année, c'est l'anniversaire de la fondation Anaïs. Au départ, elle existait sous forme associative. Elle a été créée en 1954 par l'abbé Houssemaine, jeune prêtre ornaï qui constatait l'abandon des personnes en situation de handicap. En 1965, un premier établissement ouvrait à La Chapelle-près-Sées. Cette structure s'est énormément développée depuis.

Mais tout d'abord, rappelons son cœur de métier. « **Aujourd'hui, nous accueillons 4 000 personnes en situation de handicap, des enfants, des adultes et des personnes âgées en perte d'autonomie** », expose Jean Sellier, le président du directoire. Ses bureaux centraux se trouvent à Alençon.

### 100 établissements dans 14 départements de France

« **Les personnes en situation de handicap accompagnées sont des gens atteints de déficience intellectuelle, de troubles psychiques, d'autisme...** » précise Julie Foucart, directrice de la communication. La structure emploie 2 200 salariés et gère 100 établissements et services de gestion : « **Nous avons des établissements d'hébergement, médicalisés ou non, des établissements et services d'accompagnement par le travail (Esat), des instituts médico-éducatifs...** » poursuit le président.

La fondation Anaïs propose aussi des services d'accompagnement à domicile ou encore d'inclusion scolaire. Bref, elle est là pour des personnes qui en ont besoin, dès leur plus jeune âge et jusqu'à la fin.

Elle est présente dans quatorze départements de France et dans cinq régions : en Normandie (Orne, Calvados et Manche), dans les Pays de la Loire, le Centre-Val de Loire, l'Île-de-France, et le Grand Est. Si la structure est devenue une fondation en 2019, c'est pour faire face à son important développement : « **Nous**



Patrick Soria, directeur exécutif de la fondation Anaïs, et Jean Sellier, président du directoire.

PHOTO : OUEST-FRANCE

avons la nécessité de nous professionnaliser », indique Patrick Soria, le directeur exécutif. « **Nous avons intégré dans le conseil de surveillance des personnes qui sont accompagnées** », appuie Julie Foucart. Car ce sont les premiers concernés par les décisions.

### « Nous sommes en difficulté aujourd'hui »

Sur quelque 170 millions d'euros de budget annuel, 135 millions correspondent à « **de la gestion conventionnée** », précise Jean Sellier. Ce sont des autorités publiques qui

financent (souvent l'État ou les Départements).

L'évolution exponentielle de la structure « **montre qu'il existe des besoins croissants qui ne sont pas aujourd'hui totalement couverts** », selon Patrick Soria. « **Dans nombre de nos établissements, il y a des listes d'attente.** » Pour l'avenir, l'enjeu est de pouvoir répondre au mieux aux demandes. « **Cela nécessite des financements** », déclare Jean Sellier, « **nous sommes en difficulté aujourd'hui, il existe un enjeu de solidarité nationale** ». À plus forte raison car la fondation dépend beaucoup de sub-

ventions publiques dans un contexte financier compliqué.

L'autre enjeu : s'adapter aux évolutions contemporaines. « **Les bénéficiaires veulent de plus en plus être acteurs de leur parcours. Nous ne devons pas faire à la place de, mais à côté d'eux.** » Exemple concret : un bénéficiaire veut travailler en milieu ordinaire. « **Nous l'accompagnons ainsi que les personnes de l'entreprise qui l'accueille.** » Avec pour objectif, évidemment, que tout le monde puisse accéder aux mêmes possibilités.

Mathieu BLARD.

## Repéré pour vous

### On peut désormais passer le Code à Terra Nature shop

Terra Nature shop, une boutique spécialisée dans la vente en ligne, propose un nouveau service, depuis la mi-octobre. On peut désormais passer l'examen du Code de la route dans ses locaux situés au 26, rue du Bercaill. « **Jusqu'à maintenant, à Alençon, ce n'était possible qu'à La Poste** », indique Max Lottin, le gérant.

Ce dernier a signé un partenariat avec le centre de contrôle technique Dekra et peut faire passer le Code de la route, mais aussi moto et bateau.

Pour cela, il suffit de s'inscrire sur le site lecodeterranature.com : « **Il y a des créneaux disponibles toutes les heures, de 8 h à 19 h, du lundi au samedi.** »

L'examen seul coûte 30 €, mais Max Lottin propose aussi des packs comprenant les frais d'inscription, une photo d'identité et un numéro d'enregistrement préfectoral harmonisé (NEPH), qui est obligatoire pour



Max Lottin, gérant du magasin Terra Nature shop, peut superviser l'examen du Code de la route (mais aussi bateau et moto).

PHOTO : OUEST-FRANCE

s'inscrire aux épreuves du permis de conduire.

Contact : tél. 06 26 87 11 30.

## La bonne nouvelle

### Le stand de tir va prendre le nom de son président

Jusque-là, le stand de tir n'avait pas de nom. Il portera bientôt celui de Jacques Roullée. C'est ce que le conseil municipal a décidé, lundi. Jacques Roullée est l'actuel président de l'association du tir civil de la police municipale d'Alençon (ATCPA). C'est d'ailleurs lui qui l'a fondée, en 1979.

Situé à la plaine des sports, à la sortie sud de la ville, le stand comprend plusieurs pas de tir, couverts et découverts, à 10 m, 25 m, 50 m et 100 m.

« **Je suis très content de ce choix,** glisse Joaquim Pueyo, maire d'Alençon, juste après le vote. **Jaques Roullée est un homme qui ne compte pas son temps, toujours mobilisé, très présent. Il prend soin de ce stand de tir. Cette reconnaissance est méritée.** »



Jacques Roullée est le fondateur et l'actuel président de l'association du tir civil de la police municipale.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Une inauguration en bonne et due forme sera organisée dans les semaines à venir.

## Bagarre et accident dans la nuit de Noël

Dans la nuit du 24 au 25 décembre 2023, un homme de 40 ans a agressé un autre homme en lui lançant une bouteille en verre au visage, avant de se blesser lui-même dans un accident de la route.

### Justice

Une soirée de violences, « **dont la tournure aurait pu être dramatique** » selon les mots du procureur de la République, s'est déroulée dans la nuit de Noël 2023. Trois personnes boivent de l'alcool dans un appartement rue de l'Écusson. Une dispute éclate, des coups sont échangés et un homme de 40 ans finit par jeter une bouteille de whisky au niveau du visage d'un autre homme.

Quand les secours et les forces de l'ordre arrivent sur les lieux, la victime a de graves blessures au visage. De

nombreuses traces de sang et des éclats de verre émaillent le sol. Dix jours d'interruption totale de travail lui sont prescrits. Les deux autres individus ont pris la fuite.

### « Quelqu'un de dangereux »

Les gendarmes font le rapprochement avec un accident de la route, survenu quelques dizaines de minutes plus tard, à Saint-Evroult-Notre-Dame-du-Bois, près de L'Aigle. Les pompiers dépêchés sur place découvrent un homme qui titube et couvert de sang. Sa Renault Clio, flashée à 147 km/h au lieu de 90 par un radar, a fait plusieurs tonneaux. Trois heures

après l'accident, il avait toujours 2,70 g par litre de sang.

Absent lors de l'audience au tribunal d'Argentan, mardi, le prévenu a reconnu pendant son audition avoir jeté une bouteille au visage de la victime. Déjà condamné à vingt-quatre reprises, surtout pour violences, vols et menaces de morts depuis 2002, il est un consommateur régulier d'alcool et de cannabis.

### Trente mois de prison

« **C'est regrettable qu'il ne soit pas présent aujourd'hui,** avance l'avocate de la victime. **Les blessures**

sont très importantes, la victime a perdu connaissance. C'est aussi son véhicule qui a fait l'objet de l'accident. »

Le représentant du ministère public, qui qualifie le prévenu de « **quelqu'un de dangereux** », requiert trente mois de prison dont huit avec sursis, l'annulation de son permis et l'interdiction de le repasser pendant dix-huit mois, ainsi que l'interdiction de détenir une arme pendant cinq ans et 200 € d'amende. Une peine suivie par le tribunal qui a condamné Driss Abderrazzak.

Milan DERRIEN.

## Une voiture incendiée à Courteille

Les sapeurs-pompiers sont intervenus tôt, hier matin, dans le quartier de Courteille. Une voiture a été détruite dans un incendie.



Une voiture a été incendiée dans le parc située allée Jacques-Cartier, dans le quartier de Courteille, hier.

PHOTO : OUEST-FRANCE

### Faits divers

C'est vers 6 h 30 que les sapeurs-pompiers d'Alençon sont intervenus, hier, dans le quartier de Courteille. Ils ont dû éteindre un incendie qui était en train de ravager une voiture stationnée allée Jacques-Cartier.

« **Mon mari est sorti chercher le journal dans la boîte aux lettres à 6 h 30,** raconte Mauricette Mézière, l'une des voisines immédiates. **Il a vu deux silhouettes mettre le feu à une voiture.** » En temps normal, aucun véhicule n'est stationné à cet endroit. « **C'est l'entrée du petit chemin qui conduit à la rue de Cerisé.** »

La voiture s'est immédiatement embrasée. « **Les flammes montaient**

très haut, ça pétait de partout. Un voisin a pris son tuyau d'arrosage pour essayer d'éteindre le feu. » Puis les pompiers et la police sont arrivés. « **Ils sont restés une bonne heure.** »

Deux équipes de police sont revenues sur place, peu après 9 h. « **D'habitude c'est très calme ici,** assure Mauricette.

### Véhicule détruit

Le véhicule a été totalement détruit par les flammes. Les haies tout autour ont aussi été très abimées. La veille, c'est un feu de poubelles qui s'était déclaré dans le sous-sol d'un immeuble du quartier.

Anne-Emmanuelle LAMBERT.

## Cinéma

### Alençon - Planet' Ciné,

194, place de Bretagne  
**C'est le monde à l'envers !** : 13 h 40, 16 h, 20 h 50.  
**Joker : folie à deux** : 14 h ; VO : 17 h.  
**L'amour ouf** : 13 h 35, 16 h 45, 20 h 05.  
**L'heureuse élue** : 13 h 50, 15 h 50.  
**Le comte de Monte-Cristo** : 14 h.



« Les graines du figuier sauvage »

PHOTO : RUN WAY PICTURES

**Le fil** : 15 h 55.  
**Le robot sauvage** : 18 h 30.  
**Lee Miller** : 13 h 50, 18 h 30 ; VO : 16 h 10, 20 h 50.  
**Les graines du figuier sauvage (VO)** : 20 h.  
**Les noces de Figaro** : 18 h.  
**Quand vient l'automne** : 13 h 40, 20 h 40.

**Smile 2** : 17 h 50, 20 h 40.  
**The apprentice (VO)** : 18 h 15.

**Sées - Le Rex,**  
 5, rue Charles-Forget  
**Joker : folie à deux (VO)** : 17 h.  
**Personn'elles...** : 20 h 30.

## Nouveautés

À votre service

### Assainissement

**LEVRARD NUISIBLES**

**LEVRARD ASSAINISSEMENT**

Punaises de lit - nids de frelons - cafards - dératisation - pigeons  
 Débouchage - Caméra et détection de canalisation - Recherche de fuites  
 Vidange toutes fosses - Nettoyage/dégazage de cuve à fioul - Curage d'égouts - Nettoyage de puits et forages.  
 Depuis + de 20 ans ! Présent en Mayenne, en Sarthe et dans le Maine et Loire.

02 43 98 64 83

contact@levrard-assainissement.fr

RCS Laval B 424 606 200

Dimanche 20 octobre 2024 de 8h à 18h

**26<sup>ème</sup> BOURSE D'ÉCHANGES**

**AUTOS-MOTOS, TRACTOS ET DÉRIVÉS**

**220 EXPOSANTS !**

Restauration rapide et boissons sur place

Hall du Grû - Avenue de la Comtesse de Ségur - L'AIGLE - 61

Les Amis de la TRACTION - 02 33 24 01 67

www.lesamisdelatraction.fr